



ふるさとに学び ふるさとを愛す 心の温かい思いやりのある人 を目指して

# 新小だより

花巻市立新堀小学校 学校報 令和5年度 NO.5 令和5年7月5日 文責：小山

## 修学旅行 ～中尊寺・仙台・松島への旅～

6月15日（木）と16日（金）の2日間、6年生の修学旅行が実施されました。4年ぶりに仙台方面へ行って参りました。2日間ともあいにくの雨でしたが、子どもたちは、雨にも負けず元気いっぱいに見学地を回りました。

### 【1日目 中尊寺→八木山ベニーランド→八木山動物園→青葉城】

中尊寺では、貴重な文化財が展示されている讚衡藏（さんこうぞう）や金色堂、本堂などを見学しました。子どもたちは、ガイドさんの話に耳を傾け、平泉のかつての繁栄に想像をめぐらせていました。八木山ベニーランドでは、グループ毎に思い思いの乗り物に乗り、見学終了時間までめいっぱい楽しみました。子どもたちが一番楽しみにしていた見学先だけあって、はじける笑顔がとても印象的でした。八木山動物園では、間近で見る動物に大興奮の子どもたちでした。今の時代、タブレットを使えばどんなものでも見ることができますが、本物に出会ったときの感動は、タブレットでは味わえないことを改めて実感しました。青葉城では、土井晩翠が作曲した「荒城の月」の歌碑や伊達政宗公騎馬像（昨年3月の大地震で破損し今年3月に修復完了）を見学した後、資料展示館でCGショーを鑑賞し、伊達政宗の生い立ちや青葉城の歴史を学びました。見学後にはお土産を買い、ホテルでおいしい夕食を食べてからお風呂に入り、部屋の中での談笑を楽しんで1日目を終えました。



### 【2日目 うみの杜水族館→五大堂→瑞巖寺→松島湾クルーズ】

2日目の最初の見学先は、うみの杜水族館。大水槽で悠々と泳ぐ魚たちやめずらしい海の生き物に目を留め、胸を躍らせていた子どもたちでした。アシカ・イルカのショーでは、ユーモアあふれる動きに大笑いし、ダイナミックな動きには「お～」と歓声を上げていました。うみの杜水族館見学後に松島に移動し、お昼を食べてから五大堂と瑞巖寺を見学しました。それぞれの建立の経緯や建物の特徴等について学び、歴史的・文化的価値を肌で感じた子どもたちでした。2日目の最後は、遊覧船に乗って松島湾内を巡りました。船の中では、東日本大震災発生当時の松島の状況等について語り部の方からお話をうかがいました。また、松島湾に浮かぶ島の中には、津波の影響で形が変わってしまったものもあるという説明を聞き、自然の脅威を思い知らされました。

きまりやマナー、時間をしっかり守って行動し、様々な場面で友達と協力して過ごした6年生の子どもたち。学校生活で身に付けた力を旅先でも存分に発揮し、忘れることのできない思い出をつくって帰って来ることができました。お家の皆様のご協力、そして温かいお見送りとお出迎えに心から感謝いたします。



# 団弁当復活！4年ぶりの実施

修学旅行1日目の6月15日（木）に、団でお弁当を食べる「団弁当」を実施しました。コロナ禍でずっと自粛していましたので、実に4年ぶりの実施となりました。5年生は、1年生の時に体験していますが、1年生から4年生の子どもたちにとっては初めての行事でした。



雨天のため、残念ながら校庭で食べることはできませんでしたが、体育館に団毎に丸くなってシートを広げ、5年生のリーダーの進行でお弁当を食べました。どの子ども、他学年の子との交流を楽しみながらおいしそうにお弁当を食べていました。また、団の結末もさらに高まりました。朝早くからお弁当を作ってくくださった保護者の皆様、本当にありがとうございました。



## 第69回新堀地区民運動会

6月11日（日）に、第69回新堀地区民運動会が本校の校庭で開催されました。こちらも4年ぶり開催ということで、待ちわびていた地域の方々が早朝から続々と来校されました。午前中の開催ではありましたが、各地区優勝を目指して競技にも応援団にも力が入り、会場は熱気に包まれていました。本校の子どもたちも、全員ではありませんが、新堀保育園さんの「ぼくらは仲間」の曲に合わせた演技に友情出演をしたり、「玉入れ」、「宅配リレー」、「区対抗リレー」に地区の代表として参加したりしました。



時代の流れやコロナの影響で、3世代が集まって何かをする機会が少なくなっている中で、地区民運動会に参加できたことは、子どもたちにとっては貴重な経験となりました。子どもたちは、お父さんお母さん、そしておじいちゃんおばあちゃんが、新堀という人の温かい地域を愛し、新堀という地域に誇りをもっていることを少なからず感じることはできたのではないかと思います。来年は、記念すべき70回大会が開催されます。学校としても、可能な限り協力をして盛り上げていきたいと考えております。



今回、スポ少の大会等で地区民運動会に参加できなかった子どももおりますが、今後も、地域の行事はありますので、学校でも引き続き参加を呼びかけていきたいと思っております。

## 七夕オープンスクールお待ちしております

7月7日（金）に、七夕オープンスクールを予定しております。3・4校時（10：05～11：30）が参観可能な時間帯となっております。保護者の皆様は、教室には入らずにドア越しにご参観ください。オープンスペースの児童の作品や七夕飾りもご鑑賞ください。